

О.В. Елисеева. УЧЕТ ОСНОВНЫХ СРЕДСТВ В СООТВЕТСТВИИ С НОВЫМ ФЕДЕРАЛЬНЫМ СТАНДАРТОМ ФСБУ 6/2020 «ОСНОВНЫЕ СРЕДСТВА» // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 1(43). С. 34-38.

Автор (ы) О.В. Елисеева.

Author(s) O.V. Eliseyeva.

Индекс УДК 657.1.012.1

Название статьи: УЧЕТ ОСНОВНЫХ СРЕДСТВ В СООТВЕТСТВИИ С НОВЫМ ФЕДЕРАЛЬНЫМ СТАНДАРТОМ ФСБУ 6/2020 «ОСНОВНЫЕ СРЕДСТВА»

Title of the article: FIXED ASSETS ACCOUNTING IN ACCORDANCE WITH THE NEW FEDERAL STANDARD FSBU 6/2020 «FIXED ASSETS»

Ключевые слова: федеральный стандарт бухгалтерского учета; основные средства; ликвидационная стоимость; справедливая стоимость; элементы амортизации.

Keywords: federal accounting standard; fixed assets; residual value; fair value; depreciation elements.

Аннотация: В статье рассматриваются основные изменения в бухгалтерском и налоговом учете основных средств, которые произошли в соответствии с принятием нового Федерального стандарта ФСБУ 6/2020 «Основные средства». Автором проведено сравнение действующего ПБУ 6/01 «Учет основных средств» с обязательным к применению с отчетности за 2022 г. ФСБУ 6/2020 «Основные средства». В статье приводятся сравнительные характеристики нормативных документов и разъяснения по ним. Новый нормативный документ вносит изменения в понятие основных средств, определяет критерии и условия отнесения имущества к категории «основные средства», утверждает новые виды стоимости основных средств, методы начисления амортизации основных средств и срок их полезного использования. Проведенные в статье сравнения могут быть полезны для практического применения. Отмечается, что бухгалтерский учет основных средств стал ближе к Международным стандартам финансовой отчетности. Например, такое понятие, как «справедливая стоимость», вводится ФСБУ 6/2020 в соответствии с Международным стандартом финансовой отчетности (IFRS) 13 «Оценка справедливой стоимости». Автором сделан вывод, что практическое применение всех новшеств в учете основных средств позволит облегчить формирование отчетности в соответствии с МСФО.

Annotation: The article examines the main changes in the accounting and tax accounting of fixed assets that have occurred in accordance with the adoption of the new Federal standard FSBU 6/2020 «Fixed Assets». The author compared the current PBU 6/01 «Accounting for fixed assets» with the mandatory for use from the reporting for 2022 FSBU 6/2020 «Fixed assets». The article contains comparative characteristics of regulatory documents and explanations on them. The new regulatory document introduces changes not only to such concepts as cost, depreciation, useful life, but also gives a new, significantly distinguishable, concept of fixed assets, requirements for the recognition of assets as items of fixed assets. The comparisons made in the article can be useful for practical application. It is noted that the accounting of fixed assets has become closer to International financial reporting standards. For example, such a concept as «fair value» is introduced by FSBU 6/2020 in accordance with International Financial Reporting Standard (IFRS) 13 «Fair Value Measurement». The author concluded that the practical application of all the innovations in the accounting of fixed assets will facilitate the formation of financial statements in accordance with IFRS.

Контактные данные авторов: **ЕЛИСЕЕВА Ольга Владимировна** – кандидат экономических наук, доцент, доцент кафедры финансов и бухгалтерского учета. Саранский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Саранск. E-mail: [EliseevaPM@rambler.ru](mailto:EliseevaPM@rambler.ru).

Contact details of the authors: **ELISEYEVA, Olga Vladimirovna** – Candidate of Economics, Associate Professor, Associate Professor of the Department of Finance and Accounting. Saransk Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Saransk. E-mail: [EliseevaPM@rambler.ru](mailto:EliseevaPM@rambler.ru).

Страницы. 34-38.